

Análisis a viral de TikTok: a algunas les provoca gracia; a otras, no

# Venezolana bromea con quitarles el marido a las chilenas: ninguna se ofendió

IGNACIO MOLINA

La venezolana María José Bullones (22) llegó hace tres años a Chile, donde trabaja como operadora en una distribuidora telefónica. "Esa clase de mujer no nos representa, las venezolanas no somos así", comenta sobre el video de TikTok donde una de sus compatriotas les advierte entre risas a las chilenas "que cuiden a sus maridos".

El comentado video le causó una mezcla de sensaciones (se puede ver en <https://bit.ly/3p1s1ZU>). "Me da vergüenza y me molesta. Hay mucha xenofobia hacia nosotros, llega esto y le da más pie", lamenta María José, quien tiene pareja y un hijo.

Sobre muchos comentarios que aluden a que los hombres chilenos serían estéticamente poco agradados, dice:

"¡No son feos! Las mujeres chilenas lo hacen por puro bromear no más", ríe. "Aunque las admiro mucho, son súper empoderadas".

► **"Yo no cuido maridos"**

Isys Iceyyy es una chilena cantante de trap, que trabajó como bailarina stripper en Miami y hoy vende contenido en la plataforma OnlyFans. "Yo no voy a andar cuidando maridos, sí me voy a enojar con él, pero no voy a hacer nada. Estamos preocupadas de otras cosas, tenemos otros intereses", dice sobre el video. Y remata: "Antes las chilenas eran más naturales con su estética. Una dueña de casa no tenía tiempo para arreglarse, pero ahora las chilenas estamos todas estupendas. Nos están requiriendo en todo el mundo".

► **"Una forma de resignificar"**

Valentina Muñoz (26) trabaja como creadora viral para una empresa de streaming. "Creo que este video se hizo viral porque hace tiempo existe la imagen de que las venezolanas tienen una perspectiva de género distinta a nosotras", comenta. "Ambos países somos latinoamericanos, pero tenemos ciertas diferencias culturales. Este video no habla en nombre de todas, pero sí mantiene un comportamiento bastante telenovelesco que va en línea con ese prejuicio, como lo es pelearse por los maridos" afirma.

Según Valentina, quien antes administraba páginas de memes masivos, algunas chilenas comentan el video desde una perspectiva de humor y también del orgullo. "Queda en el pasado esto de andar rogándole a los hombres" co-

**"Te los regalamos", es una de las respuestas que le lanzaron a la mujer que fanfarronea con engatusar hombres.**

Venezolanas: Chilenas cuiden a sus maridos.

Los maridos:



El comentado video suma más de 16.000 reacciones.



menta. "Dan vuelta lo que dice la niña y comienzan a bromear sobre lo feos que son los chilenos. Es una forma de resignificar el mensaje de esta venezolana con picardía y también con una perspectiva más feminista y sarcástica".

► **Como el fútbol**

Andasí es una actriz y cantante chilena de 29 años. "Quizás este video se viralizó por su carácter provocador, de competencia entre mujeres y también entre nacionalidades", comenta. Es casi como si fuera de fútbol, como plantear que Venezuela es mejor que Chile, algo así", ríe.

► **Identidad nacional**

Jeannette Silva es doctora en Sociología y trabaja como profesora en la Universidad Mayor. En este video, sostiene, se intersectan categorías de género y de identidad nacional. "La mujer que hace el video tiene una visión básica", sentencia. "Una que ofrece comida y exuberancia corporal hacia un supuesto hombre chileno que recibe esto

con gusto". La socióloga no está de acuerdo con el contenido: "Cuando una nación establece o cree que tiene una superioridad respecto a otra es cuando empezamos a tener conflictos sociales".

► **Menos tapujos**

Katherine Heresi trabaja como psicóloga en el Centro Integral Equilibrio. En consultas clínicas, cuenta, ha observado que muchas extranjeras tienen menos tapujos que las chilenas. "Disfrutan más, hay un relaxo que caracteriza la forma en que se toman la vida y eso las enfrenta de manera directa como una rival, ya que las mujeres chilenas de a poco se han ido desinhibiendo en términos de su amor propio y protagonismo", plantea. "Las mujeres extranjeras vienen bastante más avanzadas en cuanto a esa situación, lo que genera múltiples reacciones. Por ejemplo, el tema de sus atuendos y sus físicos, que pueden ser más atractivos para el hombre, y no solo el chileno".